

Betreff:

Verkehrsführung Bereich Ringkirche

Antragstext:

Antrag der SPD-Fraktion:

Der Magistrat wird gebeten, die Verkehrsführung im Bereich um die Ringkirche mit dem Ziel zu überprüfen, dem Baudenkmal mit besonderer Bedeutung eine seinem Rang angemessene Umgebung mit hoher Gestalt- und Aufenthaltsqualität zu schaffen. Insbesondere ist zu überprüfen, ob durch die Sperrung einer Richtungsfahrbahn eine Ausweitung der Platzfläche um die Kirche ermöglicht werden kann.

Begründung:

An städtebaulich exponierter Stelle in der Sichtachse der Rheinstraße und als Scharnier zwischen historischem Fünfeck und dem Rheingauviertel gelegen, stellt sich der Bereich um die Ringkirche heute lediglich als Verkehrsinsel ohne jeglichen Gestaltungsanspruch dar. Die Überquerung der viel befahrenen Richtungsfahrbahnen nördlich und südlich der Kirche ist gefahrlos kaum möglich, von Aufenthaltsqualität auf dem Restzwickel am westlichen Ein-/Ausgang kann kaum die Rede sein. Eine Sperrung der z. B. südlichen Umfahrungsstraße (stadteinwärts) für den Durchgangsverkehr würde die Ausweitung des Kirchplatzes und eine quartiersübergreifend sinnvolle Ergänzung städtebaulicher Infrastruktur ermöglichen.

Wiesbaden, 26.09.2011